

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 19 de marzo de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Excélsior, Reforma, 24 Horas.

Ssa: existen 43 casos de sarampión en México, todos importados/La Jornada

Ante señalamientos de que el país enfrenta dos brotes de enfermedades prevenibles con vacunas, el titular de la Secretaría de Salud, David Kershenobich, informó que se han detectado 43 casos de sarampión (39 en Chihuahua y cuatro en Oaxaca) y menos de 300 de tosferina. Al presentar el informe más reciente sobre ambos padecimientos en la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, el funcionario llamó a las poblaciones en riesgo -niños en particular- a vacunarse o suministrar un refuerzo para evitarlos. Detalló que los casos de sarampión de Chihuahua "vinieron a partir de importación" por Texas, mientras los de Oaxaca son de un paciente que viajó a Laos y luego contagió a los otros tres. Todos los pacientes de la entidad del norte no tienen antecedentes de vacuna o no quieren inmunizarse; 67% son varones, y 33%, mujeres, y 56% tiene entre cinco y nueve años de edad. El secretario explicó que los factores de riesgo para sarampión son no estar vacunado, viajar a países donde hay brotes (como Estados Unidos), desnutrición o inmunocompromiso.

Crecen casos de tosferina; van 288/Excélsior

El secretario de Salud, David Kershenobich, informó que en el país se han reportado 288 casos de tosferina, además de 43 casos de sarampión, de éstos, 39 fueron en Chihuahua y cuatro en Oaxaca. Desde Palacio Nacional, en la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum, Kershenobich, explicó sobre la tosferina que, de los 288 casos, 46 se han registrado en la Ciudad de México; 34, en Nuevo León, y 24, en Chihuahua. Del total, 152 son en mujeres y 136 en hombres.

Por fin enfrenta la 4T corrupción en Birmex/Reforma

Tras varios años de traspiés y cuestionamientos en las compras consolidadas de los gobiernos de la 4T, ayer el Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum decidió enfrentar una adquisición irregular e iniciar una indagatoria contra responsables bajo sospecha de corrupción. En la conferencia mañanera de ayer se reconoció una compra de insumos médicos con un sobrecosto de 13 mil millones de pesos, por lo cual funcionarios de Birmex, empresa paraestatal encargada de la compra de medicamentos, ya fueron separados por sospecha de corrupción. El subsecretario de Salud, Eduardo Clark, aseguró que esos productos representan el 6% del total de la compra consolidada 2025-2026, y no serán adquiridos hasta que no se aclaren las anomalías registradas. Explicó que las medicinas fueron adjudicadas a proveedores que no ofrecieron el mejor costo en la licitación, y aún no se reciben en las instituciones. "Tan pronto fueron los resultados de la licitación, identificamos 175 medicamentos o material de curación que se adjudicaron a proveedores que no habían sido los del mejor costo. Es decir, no habíamos comprado a los proveedores que más bajo habían ofertado. "Identificamos que, en estas claves (insumos), tenemos que realizar acciones de investigación para ver las razones por las que fueron compradas a sobreprecio. Representan casi 13 mil millones de pesos", admitió Clark. Mientras exponía el caso, fue interrumpido por la Mandataria federal, quien le pidió aclarar que los productos involucrados en la investigación aún no han sido entregados a las dependencias del sector salud.

Se disparan los casos de dengue en el país/Excélsior

Los casos de dengue aumentaron a 2 mil 150, los cuales, están distribuidos en 27 estados del país. Cabe señalar que en una Semana se registraron 167 contagios. Hasta el momento se reportaron 6 muertes, de las cuales, 3 ocurrieron en Guerrero. En tanto, Michoacán, Sinaloa y More-los, registraron un deceso por entidad.

La Ciudad de México, Baja California, Chihuahua, Tlaxcala y Zacatecas se mantuvieron sin casos. En su informe, la Secretaría de Salud detalló que de los dos mil 150 casos confirmados, mil 242 fueron reportados como dengue con signos de alarma y dengue grave.

Destaca IMSS estrategia para sus laboratorios/24 Horas

Como parte de las estrategias en el avance del sector salud, el director del IMSS-Bienestar, Alejandro Svarch, informó que la estrategia la muestra viaja implementado para el traslado de muestras de laboratorio en el Estado de México ha beneficiado a nueve millones de personas. "El objetivo de este programa es evitar los tiempos de traslado tanto para realizar la recolecta de muestras, así como para la recepción de resultados; ya que la toma de muestras se realiza desde los centros de salud, se traslada por medio de Correos de México, y los resultados llegan de manera digital hasta el celular del derechohabiente, beneficiando hasta el momento a más de 9 millones de personas". Durante la Mañanera de este martes, Alejandro Svarch presentó el informe de la implementación de este programa en el Estado de México, el cual aseguró ha beneficiado a 9 millones 213 mil personas en la demarcación, con el apoyo de 606 centros de salud del IMSS-Bienestar y 11 laboratorios.

Alertan por tosferina en CDMX/Reforma

Autoridades y personal de salud alertaron sobre el incremento de casos de tosferina en la CDMX e hicieron un llamado a la población para reforzar la vacunación. De acuerdo con datos oficiales de la semana epidemiológica 10, en el País se han registrado 288 casos, de los cuales 46 corresponden a la Capital. Esta cifra representa un aumento significativo en comparación con los últimos seis años. En 2019, antes de la pandemia de Covid-19, se reportaron 16 casos en este mismo periodo, mientras que en 2020, en plena crisis sanitaria, sólo se registraron cinco. Entre 2021 y 2023 no hubo casos reportados, y en 2024, hasta la misma semana epidemiológica, se había registrado sólo un caso. El epidemiólogo Víctor Gómez, de la Facultad de Medicina de la UNAM, explicó que este repunte se debe principalmente al rezago en la vacunación contra la tosferina, difteria y tétanos. También señaló que la menor exposición a bacterias e infecciones comunes, derivada del aislamiento social prolongado, ha debilitado la respuesta del sistema inmunológico.

Activan por el ozono segunda contingencia/Reforma

La Capital sumó ayer la segunda contingencia por ozono del año, luego de las altas concentraciones del contaminante que se registraron al norte de la Capital. "A las 15:00 horas del día de hoy, se registró una concentración máxima de ozono de 155 partes por billón en la estación Gustavo A. Madero, ubicada en la Alcaldía del mismo nombre", detalló la Comisión Ambiental de la Megalópolis. Las autoridades de la Megalópolis asociaron las concentraciones a la falta de vientos y la intensa radiación solar. Ante las condiciones de aire sucio, se pidió a la población evitar exponerse a los picos de contaminantes, especialmente a infantes, adultos mayores, mujeres embarazadas y personas con enfermedades respiratorias y cardiovasculares. En altas concentraciones puede poner en riesgo la salud humana y la vegetación.

Advierten por crisis de salud mundial/Reforma

Ante la salida de Estados Unidos de la OMS, la salud pública a nivel mundial atraviesa un momento extremadamente difícil, en particular las Enfermedades no Transmisibles (ENT) y lesiones, advirtieron expertos en la Cumbre de la Alianza de Ciudades Saludables, que se celebra en la capital francesa. "Las ENT ya contaban con una grave escasez de recursos a nivel mundial, y la última ronda de recortes sólo empeora la situación. Las ciudades no son inmunes a la devastación de estos recortes. Las ciudades y sus gobiernos sufrirán a medida que cambien los recursos internacionales, pero también a medida que cambien los recursos nacionales para cubrir las deficiencias que quizás alguna vez fueron cubiertas o compensadas por la ayuda internacional", señaló Ariella Rojhani, directora de la Alianza de Ciudades Saludables, red global que impulsan Bloomberg Philanthropies, la OMS y Vital Strategies. "Por lo tanto, todos nos veremos afectados, y debemos recordar que las personas se ven afectadas. Estamos hablando de vidas reales", agregó.